
Date : 12 septembre 2011 
Moyens : téléphonique et tchat

Présents : Catherine Juillerat (directrice MJC Petite Hollande à Montbéliard) , Michaël Schoëpf 
(directeur MPT Capucins à Pontarlier) , Jeremy Francese (service Civique à la MPT des Capucins 
chargé du développement du logiciel adhérent), Laurent Costy (Délégué Régional MJC Bourgogne 
Franche Comté).

A l'ordre du jour : 
    - Tour de table
    - Etat du développement engagé par la MPT des Capucins à Pontarlier
    - Le cahier des charges de nos rêves
    - Quels moyens se donne-t-on ?
    - prochaines échéances et méthodes de travail

Tour de table et situations 

MJC Petite Hollande à Montbéliard

- utilisation de Filemaker Pro pendant quelques années mais pas satisfaisant, cher, pas efficace et 
trop complexe pour une structure moyenne (rappel 420 adhérents). Un bon tableur suffirait presque 
et c'est que qui va d'ailleurs être utilisé pour 2011-2012
- 1 seul poste non partagé (alors que cela aurait pu l'être). La secrétaire maîtrisait le logiciel 
souhaitait garder la main

MPT des capucins

Contexte et expérience/historique sur la question du logiciel adhérent

- 1500 adhérents
- Plusieurs essais dont ebp
- Pas « individualisable »
- Doit pouvoir répondre au fait que chaque adhérent est un cas particulier
- 21 activités réparties en 4 secteurs
- Utilise par ailleurs depuis 1 an le logiciel JCelo : très adapté pour gérer le centre de Loisirs et les 
besoins de la CAF quant aux présences. Au départ, logiciel gratuit mais formation "obligatoire" de 
300 €. Depuis, le code du logiciel a été libéré (licence libre). 2 personnes formées par structure sur 
le logiciel : comme c'est un logiciel « métier », il est compliqué de passer outre la formation de 
toute façon. Un forum réactif existe et permet de poser des questions ou de suggérer des 
modifications. Cependant, Jcelo n'est pas forcément adaptable pour gérer les adhérents à l'année 
avec des activités. Au passage, la MPT de Viller-le-Lac a décidé au dernier CA (09 septembre) 
d'utiliser désormais Jcelo.
- 2010-2011 : la gestion des adhérents s'est faite avec un tableur mais manque de performance. 
Donc, depuis, volonté de la MPT de développer un logiciel adapté.

http://www.ubapar.org/article604.html


Logiciel en cours de développement

Caractéristiques 

- Etat actuel : seules les inscriptions simples sont possible pour l'instant
- pour voir :  www.mjcdescapucins.org, mot de passe temporaire: utilisateur : fuzzy et mot de passe: 
test12
- Restriction possible d'utilisation en fonction des utilisateurs
- Le n° caf n'est pas demandé dans la fiche d'inscription car cette information est déjà 
demandée/présente dans Jcelo.
- Multi-poste avec plusieurs accès pour les gestionnaires
- Inscription possible par les adhérents ? Les informations basiques seront sans doute rendue 
accessibles aux adhérents
- multiplateforme (Gnu/Linux, Mac, Windows) puisque dépend du navigateur (Firefox, Chrome, 
Opéra, Internet Explorer).
- une des lignes conductrice du développement est le début de cahier des charges du Wiki.
- Le publipostage sera possible
- L'envoie de SMS à un groupe d'activité par exemple sera possible (fonction ayant un coût de 
service associé)
- 10000 adhérents max, 10 inscriptions simultanées possibles.
- 10 000 adhérents par an, possibilité de faire des listing de chaque années au format PDF, DOC
- Passage année n à n+1 ? --> Un module permettra « d'aller rechercher » un adhérent de l'année n-1

Questions posées restées sans réponses : 

- Qu'en est-il du lien avec le logiciel du centre de loisirs ? (du style  : papa est inscrit à l'accordéon, 
le fiston participe au centre d'été ... comment fait-on apparaître le lien familial ? Comment se fait la 
communication?)
- La question de la licence est centrale car elle détermine la manière dont on va pouvoir distribuer le 
logiciel. Il est important que la MPT se positionne (de manière éclairée) sur la question et en 
particulier Jeremy. Une fois cette décision prise, une ligne pourra être suivie quant au déploiement 
dans le réseau. Une rencontre à la MPT de Pontarlier est à prévoir pour présenter les conséquences 
du choix d'une licence et, en attendant, le document http://www.april.org/livre-blanc-sur-les-
modeles-economiques-du-logiciel-libre peut être lu pour appréhender les différents modèmes 
possibles. La MPT n'est pas encore positionnée. Les voies qui étaient « envisagées » sont : licence 
par année avec mise à jour gratuite, support et rajouts de modules gratuits, personnalisation du  
logiciel, modules et couleurs, installation et mise en route dans les 48 heures jours ouvrables.  
Logiciel libre, sources « offerte » pour les MJC, support très difficile si changements faits par la  
MJC, formation payante et création de modules supplémentaire payante si fait par Jeremy.  
Possibilité de deux licences par choix (?).

Remarques sur la réunion
- Les trois derniers points n'ont pas été traités comme tel. Une prochaine réunion sera donc calée.
- Le « Pad » ouvert sur Framapad.org n'a pas fonctionné comme on l'aurait aimé...Déconnexion très 
régulière ne permettant pas de travailler. Surcharge du serveur chez Framasoft ?

http://www.april.org/livre-blanc-sur-les-modeles-economiques-du-logiciel-libre
http://www.april.org/livre-blanc-sur-les-modeles-economiques-du-logiciel-libre
http://ffmjc.fr/manifeste2/index.php/Cdc_LL_gestAdhAct#gestion_des_activit.C3.A9s
http://www.mjcdescapucins.org/
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